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Stadt Troisdorf 
Der Bürgermeister 
Az: 1V60 

Vorlage,  DS-Nr. 2022/1124 

Datum: 16.12.2022 

öffentlich 

Beratungsfolge Sitzung am: Ja Nein Enth. 

Rat 14.02.2023 

   

Betreff: Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforums Troisdorf vom 11. 
August 2022 
hier: Bewässerung der Teiche hinter dem Bürgerhaus in Troisdorf-Spich 

Beschlussentwurf:  
Der Rat macht von seinem Rückholrecht Gebrauch und entscheidet in der 
Angelegenheit unmittelbar selbst. 
Der Rat lehnt den Bürgerantrag des Bürgerforums vom 18.08.2022 aus den in der 
Sachdarstellung benannten Gründen ab. 

Auswirkungen auf den Haushalt:  

Finanzielle Auswirkungen: Nein 

Auswirkungen auf das Klima: 
Klimarelevanz: nein 

Sachdarstellung:  
Die Teiche im Park Haus Broich werden in regelmäßigen Abständen entschlammt 
(zuletzt im Oktober 2021), um der Geruchsbelästigung entgegenzuwirken. Durch die 
mit den klimatischen Veränderungen einhergehende Trockenheit und besonders die 
trockenen Sommer sinkt der Grundwasserspiegel ab und die natürliche 
Wasserzufuhr der Teiche fällt aus. Eine Bewässerung der Teiche mit Frischwasser 
ist nicht möglich, da dies bedeuten würde, Trinkwasser einzufüllen. Trinkwasser ist 
aufgrund der klimatischen Veränderungen eine knapper werdende Ressource. 

Daher empfiehlt die Verwaltung den Bürgerantrag abzulehnen. 
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In Vertretung 

Walter Schaaf 
Technischer Beigeordneter 



Auszug 

Aus der Niederschrift über die Sitzung 
Rates 

vom 14.02.2023 

An 

mit der Bitte um Kenntnisnahme / weitere Veranlassung. 

TOP 19 Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des Bürgerforums 
Troisdorf vom 11. August 2022 
hier: Bewässerung der Teiche hinter dem Bürgerhaus in 
Troisdorf-Spich 

DS-NR. 2022/1124 

Bürgermeister Alexander Biber: Das ist ein Bürgerantrag gemäß § 24 GO NRW des 
Bürgerforums Troisdorf vom 11. August 2022. Hier geht es um die Bewässerung der Teiche 
hinter dem Bürgerhaus in Troisdorf-Spich. 

Herr Herrmann hat sich gemeldet. 

Friedhelm Herrmann (CDU): Für die CDU-Fraktion möchte ich beantragen, dass wir den 
Beschlussentwurf ändern und den Inhalt im MoBau beraten, verbunden mit der Bitte an die 
Verwaltung, den grundsätzlichen Bedarf, den Ententeichen Wasser zuzuführen, zu beleuchten 
und Optionen zu skizzieren, ohne ins Detail zu gehen. Das heißt keine Tiefenplanung, sondern 
nur ein paar Ideen, damit es dort vertieft diskutiert werden kann. 

Bürgermeister Alexander Biber: Herr Schlesiger. 

Sven Schlesiger (Die Linke): Vielen Dank, Herr Bürgermeister. — Meine Damen und Herren! 
Ich hätte Ähnliches beantragt, sehe dafür allerdings eher den Ausschuss für Umwelt- und 
Klimaschutz als zuständig an. Denn dieses Gewässer ist in gewisser Weise ein Biotop, sodass 
die Zuständigkeit doch eher beim Umwelt- und Klimaschutzausschuss liegt. 

Bürgermeister Alexander Biber: Das ist doch überhaupt kein Problem. 

Sven Schlesiger (Die Linke): Generell wäre es an der Stelle doch sicherlich auch möglich, 
das Wasser quasi vom Dach des Hauses Broich einzuleiten, wie wir es jetzt auch an anderen 
Stellen versuchen werden. Das ist allerdings sicherlich schwierig, da sich das Haus in privatem 
Eigentum befindet. Aber vielleicht kann die Stadt mal auf den Eigentümer zugehen. — Vielen 
Dank. 

Bürgermeister Alexander Biber: Okay. — Also, ich habe Sie jetzt so verstanden, dass das 
Thema zuerst im Umwelt- und Klimaschutzausschuss und anschließend im MoBau behandelt 
werden soll. 



Dann lasse ich jetzt darüber abstimmen. Gibt es dafür eine Mehrheit? — Gibt es jemanden, der 
das nicht möchte? — Sich enthält? — Dann haben wir das einstimmig so vertagt. 

Beschluss: 
Der Rat der Stadt Troisdorf beschließt einstimmig den Bürgerantrag des Bürgerforums vom 
18.08.2022, zur weiteren Beratung in den Ausschuss für Umwelt- und Klimaschutz und in 
den Ausschuss für Mobilität und Bauwesen zu vertagen. 

Abstimmungsergebnis: Ja 48 Nein 0 Enthaltung 0 

Abstimmungsübersicht der Fraktionen: 
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